

por su llegada y porque continúe el entendimiento que ya existe entre nuestros dos países”.

10 de junio.—Miércoles. Hubo otra gran fiesta en la casa del Gobernador. Brindó por: “Nuestro compañero: Herrera”.

11 de junio.—Jueves. Nos preparamos para salir mañana. Tuvimos una conversación con los dos gobernadores esta noche, que para nuestra sorpresa, poseían un gran conocimiento de nuestro sistema político y ejecutivo.

12 de junio.—Viernes. Uno de los capitanes del reino de Nueva León había muerto, fuimos invitados a su funeral y acompañamos a los dos gobernadores en su coche, donde pudimos apreciar la ceremonia oficiada al estilo católico, agradable a nuestros ojos, con honores militares.

El gobernador Cordero dio información sobre mi expedición al comandante general a principios de julio y ese mismo mes salimos. Su información fue recibida vía Ntachez.

13 de junio.—Sábado. Esta mañana hubo una marcha de 200 dragones por la costa para buscar a los ingleses y esa noche el coronel Cordero tuvo que irse para unirse a ellos.”

Si importante es el diario de Pike, no menos importante es el exhaustivo informe entregado por el mismo al General James Wilkinson, de fecha 17 de abril de 1808.

Reproduzco íntegramente este informe, porque así se podrán dar idea en el futuro cómo era nuestra vida social y religiosa en San Antonio en esa época.

“Nos marchamos a las siete, el gobernador Cordero nos llevó en su coche unas dos leguas acom-